
 

 

Protokoll der Generalversammlung der Dorferneuerung Hadersfeld 
 Datum: Freitag, 21. Februar 2025  

 Beginn: 19:00 Uhr    Ende: 21:17 Uhr 

 Ort: Feuerwehrhaus Hadersfeld 

    

1. Begrüßung durch Obmann Dr. Paul Spauwen:  

GR Rudi Hammer, OV Thomas Straka, OV Höflein Helga Fucac,  

Herbert Steiner vom ÖTK, Vortragender DI Dr. Marek Szabo, sowie alle 

anwesenden Hadersfelder/innen und Mitglieder der DEH; insgesamt 41 

Personen. 

 

2. Vortrag: „Von Hadersfeld bis nach St. Andrä-Wördern:  

die Vielfalt der Naturgefahren am Fuße des Wienerwaldes“  

Vortragender: DI Dr. Marek Szabo, Gesellschafter Geotechnik ZT GmbH. 

Der sehr gut strukturierte und informative Vortrag mit anschließender 

Fragerunde kam bei allen sehr gut an. 

Beginn: 19:20 Uhr   Ende: 20:10 Uhr. 

 

Pause mit Würsteln, Brot, Bier und Wein von 20:10 Uhr - 20:30 Uhr. 

 

Fortsetzung der Generalversammlung: 

 

3. Protokoll vom 02.02.2024 (www.dehadersfeld.at/Aktuelles) 

Das Protokoll wird einstimmig zur Kenntnis genommen. 

 

4. Bericht des Obmanns 

a. Neuformulierung der Ziele: 

    * Ortsbild, Natur und Geschichte 

    *Verstärkung sozialer Kontakte u.a. durch Veranstaltungen 

    *aktive Kommunikation: Hadersfelder Herold, Kalender 

b. Wiederherstellung des Aignerkreuzes 

c. Projekt Ortseinfahrt Hadersfeld-West 

d. DEH-Veranstaltungen 2024 

    *GV mit Neuwahl des Vorstandes und Vortrag über  

    „Die Bedeutung der Grenzsteine rund um Hadersfeld“.                       

    *Frühjahrsbegehung mit der Bergwacht 

    *Grenzsteinwanderung Teil 1 und Teil 2 

    *Sonnwendfeier 

    *Insektenwanderung mit Frau Mag. Denner 

 

5. Neue Zusammensetzung des Vorstands 

Der Obmann verabschiedet Andrea Fucac (Schriftführerin) und bedankt 

sich für Ihre langjährige aktive Tätigkeit im Vorstand (Gründungsmitglied). 

Weiters verabschiedet er Richard Edl (Schriftführerstellvertreter). Richard 

wird den Vorstand im Rahmen der geplanten Themenwanderungen 

weiterhin unterstützen. 

 

http://www.dehadersfeld.at/Aktuelles


 

6. Entlastung des Vorstands 2024 

Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig beschlossen (Platz in der 

Tagesordnung korrigiert anlässlich Wortmeldung von Herbert Hiess) 

       

      Begrüßung der neuen Vorstandsmitglieder: 

      Helga Dieberger (Schriftführerin-Stellvertreterin.)  

      Martin Malzer (Kassier-stellvertreter). 

      Karin Krenn übernimmt die Aufgabe der Schriftführerin. 

      Der neue Vorstand wird per Akklamation akkordiert.   

 

7. Statuten Update 

§1 und §2 wurden vom Obmann adaptiert (die Errichtung eines 

Dorfhauses als Vereinszweck wurde gestrichen) und bei der 

Vorstandssitzung vom 14.01.2025 freigegeben. 

Dieses Statuten Update wird einstimmig angenommen. 

 

8. Eingegangene Anträge: Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

9. Kassabericht 

Der Kassier legt den Kassabericht 2024 vor. 

Übernahme aus 2023:  € 11.192,49 

Einnahmen:     €  3.222,61 

Ausgaben:     €  3.419,68 

     Jahresabschluss:   € 10.995,42 

     Die Abrechnung ergibt ein Minus von € 197,07 

 

10.Bericht der Kassaprüfer 

Die Kassaprüfer Helmut Gerhold und Herbert Hiess haben die Kassa am 

05.02.2025 geprüft und für korrekt befunden. 

Als Kassaprüfer für 2025 werden Helmut Gerhold und Pierre Reichel 

bestimmt. 

 

11.Entlastung des Kassiers 2024 

Die Entlastung des Kassiers wird einstimmig beschlossen.  

 

12. Budget 2025 Der Kassier stellt das Budget 2025 vor.  

Ziel ist wieder eine Deckung der Ausgaben durch die Einnahmen der 

Mitgliedsbeiträge, Spenden und Sponsoren. 

Es kommen folgende Einwände: 

a. Warum Streichung der Sternwanderung obwohl gute Einnahmequelle 

und Kommunikationstreffpunkt? 

Begründung: Besucher sind hauptsächlich Nicht-Hadersfelder. Als neue 

Veranstaltung gibt es nun ein Jahresfest mit Flohmarkt am Spielplatz, bei 

dem vor allem Hadersfelder angesprochen werden sollen. 

b. Mehr Veranstaltungen, z.B. Vorträge wären wünschenswert 

c. Die Ausgaben für das Projekt Ortseinfahrt Hadersfeld-West werden im 

Budget vermisst *) 



Begründung: Es gibt für das Projekt vom Gemeinderat zwar einen 

Grundsatzbeschluss zur Weiterverfolgung des Vorschlages, aber noch 

keinen konkreten Plan für die Umsetzung und deren Kosten. 

Sobald es Neuigkeiten zur Umsetzung gibt, ist eine 

Informationsveranstaltung geplant. 

d. Die Ausgaben für den Herold/Kalender wurden nicht aufgeschlüsselt. 

e. Mehr Transparenz im Budgetvorschlag wird gewünscht. 

 

13. Allfälliges 

a. Richard Edl informiert über eine geplante Wanderung zum alten 

Steinbruch in Begleitung eines Geologen am Samstag, 04.10.2025 

b. Elisabeth Spauwen betont die Bereitschaft der DEH alle neuen Ideen 

für Veranstaltungen oder andere Aktivitäten aufzunehmen und 

muntert zur Mitgestaltung auf. 

c. Vorschau Veranstaltungen/Termine 2025: 

                 *  So. 13.04 um 14.00 Uhr: Grenzsteinwanderung Teil 3 

       *  Sa. 21.06 ab 19.30 Uhr Sonnwendfeier    

      *  So. 21.09 ab 10.00 Uhr Jahresfest mit Flohmarkt     

       

 

Hadersfeld, am 22.02.2025 

 

Karin Krenn, Schriftführerin 

 

 
Freigabe: 28.02.2025 

Dr. Paul Spauwen, Obmann 

 


